

**OPINIÓN****NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES****ALBERTO AGUILAR****GBS apuesta por México, operaciones por 10,000 mdp en 2023 y compañías al extranjero filón**

Como parte del proceso de expansión que realizan muchos consorcios mexicanos, recién Lamosa compró en España Baldocer en 453 mdd con lo que ahora sí llegó a Europa.

Previamente el consorcio regiomontano comandado por **Federico Toussaint** ya había comprado la división de cerámica de Grupo Roca.

Una firma de inversión que apoyó a Toussaint en concretar en forma su llegada al viejo continente fue GBS Finance que lleva **Pablo Gómez de Pablos**.

Con 32 años de historia, ésta ha capitalizado la falta de atención de las corredurías multinacionales a la empresa mediana y en la crisis 2009 decidió internacionalizarse. Portugal fue su primer paso, China y luego AL. Aquí desembarcó hace 8 años.

Es encabezada por **Roberto Henríquez** con el regular soporte entre México-Madrid de **Javier Herrero** socios de esta firma que con una plantilla de 100 expertos puede presumir de 385 operaciones, el grueso de fusiones y adquisiciones.

Aquí ha concretado 8 transacciones por un importe de 1,000 mdd y sólo este año su labor se ha vinculado a una cifra operacional de 10,000 mdp.

No hace mucho tuvo que ver con la compra del Ingenio Benito Juárez en Tabasco por Grupo Santos de **Alberto Santos Boesch** y con la gestión de crédito para la española Smartener para una planta eólica de 75.6 MW en Yucatán.

Es el principio. Herrero hace ver que en el país hay grandes oportunidades por la pirámide poblacional y un mercado de capitales poco desarrollado. Hay temas regulatorios por la intervención del Estado en algunos seg-

mentos, pero más allá de ello el banquero está cierto en que el crecimiento es irreversible.

Esta también la cercanía con EU y los grandes consorcios nacionales que buscan expandirse fuera de México.

GBS también apoyó a Asur de **Fernando Chico Pardo** en la compra de 6 aeropuertos en Colombia esto en 2017 y un par de años después a Softtek de **Blanca Treviño** para adquirir a la hispana Vector ITC.

En esa misma línea luce el apoyo a Finacess de **Carlos Fernández** para quedarse con un par de edificios allá, al igual que la incursión Be Grand que lleva **Nicolas Carracedo**.

A Herrero no le preocupa el proceso electoral. Más allá de todo ello el país seguirá su dinámica. Así que México prioridad.

CONFIRMA FIBRA UNO ALTO A SU OFERTA EN BMV Y TEMA FISCAL CAUSA

Como le adelanté Fibra Uno de **André-El Mann** tuvo que suspender la oferta con la escisión de sus activos industriales denominada Fibra Next. Ayer se oficializó, pero se abstuvo de informar las causas, lo que debió ser obligado. Como quiera le confirmo que hay un tema fiscal con el SAT de **Antonio Martínez Dagnino**. Falta que la autoridad confirme ciertos criterios nodales para mantener la demanda por dichos títulos. Sin éstos las afores no participarían y el libro se habría debilitado con el consecuente impacto en el precio.

KCSM Y FERROMEX PLANTEAN A SICT Y MEXICO-QUÉRETARO DE INICIO

Tras reunirse con la SICT de **Jorge Nuño**, KCSM de **Oscar del Cueto** y Ferromex de **Germán Larrea** presentaron algunos plantea-

mientos técnicos iniciales orientados a cumplir en tiempo, o sea para enero, la exigencia de AMLO de ofrecer servicio a pasajeros. Habrá que hacer inversiones para adaptar vías y caminar progresivamente. La México-Querétaro sería de las primeras y quizá la continuación a Aguascalientes-Monterrey.

BLOOMBERG PRONTO CURSO DE LOS MERCADOS PARA ESTUDIANTES

La firma financiera y noticiosa Bloomberg anunciará hoy su curso Bloomberg Market Concepts para estudiantes. Se trata de una introducción a los mercados con la explicación de los distintos indicadores. Está a cargo del área de User Support que comanda **Emily Perrucci**. Ya se han beneficiado más de 500,000 jóvenes en el orbe. Aquí urge apuntalar este conocimiento incluso entre universitarios.

